

Seremi de Salud forma gestores comunitarios para prevenir hanta

En San Clemente, se desarrolló la Escuela de gestores en prevención y control de Hantavirus para capacitar, informar y entregar herramientas en sectores de riesgo.

Las zoonosis son enfermedades que se transmiten de manera natural entre los animales y el ser humano y tienen un gran impacto en salud pública por su diversidad, magnitud y distribución.

En este sentido, la Autoridad Sanitaria realiza acciones que contribuyen a minimizar el impacto sanitario y social que estas patologías vectoriales tienen en la población, además de actuar sobre determinantes y

factores de riesgo, fomentando su prevención y control.

Por este motivo, la seremi de Salud Gloria Icaza fue parte de la certificación de la Escuela de Gestores Comunitarios, acción que busca aumentar la conciencia y los conocimientos en la comunidad sobre las características de la enfermedad por hantavirus. En ella participaron líderes vecinales y el sector turístico.

Al respecto, la seremi Icaza explicó que “han participado personas de distintas instituciones, profesionales de la salud, profesionales de las postas de salud rural, también del área turismo, gente de la sociedad civil

de la comuna de San Clemente. Entonces, una diversidad de personas que están en el territorio, que tienen una labor muy valiosa para nosotros como Seremi de Salud en la prevención del hantavirus, que es una enfermedad que puede llegar a ser letal, que nos preocupa en esta época del año, y que entonces estas escuelas que hemos hecho en otras comunas tienen un valor muy significativo; están en el territorio, ellos multiplican la palabra, enseñan a la comunidad y, de esta manera, somos capaces de mejorar la prevención, o sea, ojalá evitar la enfermedad, pero también de ser capaces de atender a las señales

de esta para su pronta derivación al centro de salud más complejo”.

Por su parte, Gabriel Martínez, microempresario turístico de la comuna, expresó que “hacemos estos cursos para tratar de darle un mejor servicio al turista e implementar mejores recursos para que la gente esté con mejor ánimo, mejor capacidad y aprenda que la fauna se cuida en la zona. El curso fue excelente, reforzamos todo lo que tenemos que aprender y lo que tenemos que darle a conocer a las personas y al turista. Tenemos que empezar a tener cultura en la fauna, en el turismo y en partes donde hay mucha ba-



sura, empezar a recoger, a hacer prácticamente como somos en la casa, limpio en todas partes”.

Uno de los principales objetivos de las Escuelas de Gestores Comunitarios es otorgarle un rol protagónico a la comunidad, logrando así una participación más directa con su en-

torno y una promoción de conductas y habilidades que les permita generar herramientas de prevención, para su propia salud como para la de su entorno. Las y los gestores comunitarios serán los encargados de promover y compartir los conocimientos adquiridos en estas escuelas.